

BREVES

Políticos latinoamericanos temen agresión militar yanqui

Los vicepresidentes de la Conferencia de Partidos Políticos de América Latina (COPPAL) pidieron a los presidentes de América Latina que defiendan a Panamá de los ataques del Gobierno norteamericano. Dirigentes políticos de Brasil, Uruguay, Venezuela, Perú, México, República Dominicana, Chile, Nicaragua, Argentina y El Salvador, anunciaron que apoyarán la realización de un diálogo nacional en Panamá.

Dominicana es un país intervenido por el FMI

República Dominicana es un país intervenido por el Fondo Monetario desde 1983 y la actual situación debe ser valorada a partir de esa circunstancia, declaró el dirigente comunista dominicano Narciso Isa Conde. Alertó que los ajustes impuestos por esa institución se han profundizado y se expresan en alzas de precios y acentuación de la política de privatización.

Multitudinaria marcha de apoyo a candidato de izquierda en México

El líder del Partido Mexicano Socialista (PMS), Heberto Castillo, reunió en una manifestación en Ciudad de México al mayor número de personas que hasta el momento han expresado apoyo a su candidatura presidencial. Después de inscribir su candidatura, Castillo encabezó una manifestación calculada en 60 mil simpatizantes. Castillo llamó a hacer posible el triunfo del PMS y desplazar del poder al Partido Revolucionario Institucional.

En Inglaterra continúa esclavitud de mujeres

La esclavitud no fue liquidada en Gran Bretaña y continúa floreciendo en este país, afirmó la delegada Mary Tiley al hablar en el Congreso anual de la organización femenina del Congreso Británico de los Trade Unions. Afirmó la delegada que miles de mujeres asiáticas y latinoamericanas trabajan de criadas. Muchas de ellas laboran días enteros y reciben centavos.

Honoris causa para Michael Jackson

Por primera vez en los últimos años la farándula estadounidense contará con un doctor honoris causa, cuando se le otorgue esta distinción al cantante Michael Jackson esta semana. Respaldado por la firma "Pepsi Cola", el cantante donó en los últimos días 600 mil dólares al fondo de las universidades negras unidas. El gesto le valió el reconocimiento que incrementará su popularidad y sus ganancias.

Panamá: acuerdan acciones frente a crisis e injerencia norteamericana



El pueblo de Panamá mantiene vivo el ejemplo del general Omar Torrijos.

Ciudad de Panamá, el Consejo Nacional de Trabajadores Organizados (CONATO) acordó un plan de demandas al Gobierno para enfrentar la presente crisis económica y solicitar entrenamiento militar voluntario ante las amenazas de invasión norteamericana.

En una prolongada reunión de su Consejo de Delegados, CONATO se pronunció por la emisión de un cheque de la soberanía, con valor de cambio, para que los sectores populares puedan adquirir sus alimentos básicos de mantenerse la carencia de circulante monetario debido al cierre de los bancos decretado el pasado viernes.

Los dirigentes sindicales censuraron duramente la decisión de Estados Unidos de congelar los fondos panameños en bancos de ese país combinada con grandes retiros en efectivo del sector empresarial que provocaron la carencia de dólares en el sistema financiero local, donde esa moneda es de curso legal. Dirigentes de CONATO precisaron que la emisión del cheque debe ir acompañada de un decreto ley que le respalde y pidieron también la intervención de los supermercados y bancos que impidan a los sectores

populares satisfacer sus necesidades más elementales. Entre otras medidas, CONATO solicita la derogación de las leyes que en marzo de 1986 reformaron el Código de Trabajo por presiones del Fondo Monetario Internacional y la promulgación de leyes que reglamenten también los paros patronales.

Asimismo, decidieron solicitar a las autoridades espacios dentro de la Radio Nacional para divulgar las posiciones populares y la puesta a disposición de los trabajadores del Canal 5 de la Televisión, propiedad del ex-presidente Eric Arturo Delvalle, a quien acusaron de pedir la intervención militar estadounidense.

Por otra parte, pidieron una rebaja de los precios de artículos de primera necesidad y una reestructuración del equipo de Gobierno que conduzca a la salida a ministros y funcionarios que implementaron políticas impulsadas por el Fondo Monetario.

Advertieron también sobre la posibilidad real de una agresión directa de Estados Unidos y se pronunciaron por el entrenamiento militar voluntario de trabajadores para garantizar la soberanía nacional.

Derechos humanos Estados Unidos llegó hasta el soborno en Ginebra

La Habana. Estados Unidos no sólo presionó, sino también sobornó en metálico a algunas personas para lograr apoyo a su proyecto anticubano en Ginebra, según declaró el vicecanciller Raúl Roa. Roa dijo que la delegación norteamericana se desconcertó cuando fue presentado el proyecto latinoamericano que, aprobado por consenso, frenó la intención de Washington de sentar a Cuba en el banquillo de los acusados en materia de derechos humanos. El desconcierto no era por el documento, es que ellos tenían esperanzas, pues aparte de las presiones que hicieron en las capitales, habían comprado gente. Habían sobornado en el orden personal= hubo gente que recibió 50 mil dólares, advirtió el vicetitul del exterior.

"Sufrieron la derrota más contundente que se podía infligir

... la más grande que han sufrido en los últimos años en un foro internacional, porque realmente, lo que desplegaron en recursos, las fuerzas que movieron para tratar de derrotarnos, fueron gigantescas", afirmó Roa. Reiteró el vicecanciller que "fue algo infeliz" la designación del expolítico de origen cubano Armando Valladares como jefe de la delegación norteamericana ante la comisión. "No sólo disgustó a los diplomáticos europeos, también a los diplomáticos norteamericanos de carrera", dijo Roa.

El grupo regional europeo rechazó en una reciente reunión la posibilidad de que Valladares forme parte de la misión que vendrá a Cuba de acuerdo con la proposición presentada en el seno de la comisión por Colombia, México, Perú y Argentina.

Militares norteamericanos entrenarán a tropas latinoamericanas

Washington. Oficiales retirados de las fuerzas armadas norteamericanas entrenarán a algunos ejércitos latinoamericanos bajo un programa concebido por un grupo privado denominado "Aguilas Grises", reveló la prensa local.

El general jubilado del ejército estadounidense, Richard Stilwell, fundador del grupo, dijo que ha habido una respuesta positiva a su iniciativa en algunas naciones de América Latina, donde se han realizado sondeos de opinión. Por esa razón, se destinará este año a la región el primer equipo de entrenadores militares, agregó Stilwell. Por el momento, precisó el general retirado, el plan se limitará a América Latina aunque se espera que se expanda al resto del mundo, donde "Aguilas Grises" podría enviar entre 400 y 500 misiones cada año.

Según ese alto oficial, ayudar a adiestrar a los ejércitos

extranjeros ha sido, en el pasado, uno de los instrumentos efectivos de la política exterior norteamericana, pero lamentó que ese esfuerzo ahora peligró a causa de recortes presupuestarios.

Por su parte, el coronel retirado Herbert Schandler, un asociado de Stilwell, declaró que cuando la idea de formar ejércitos latinoamericanos fue anunciada por primera vez en 1983, encontró oposición de algunos abogados y burócratas del Pentágono y del Departamento de Estado.

Pero el programa financiado por intereses privados tiene ahora el apoyo de la administración del Presidente Ronald Reagan, afirmó Schandler.

Los dos militares indicaron que no se impartirán cursos de combate, sino que se brindará adiestramiento técnico en esferas tales como transporte y suministros.

Nicaragua: sistema de precios y la reforma monetaria

Managua. El reacomodo del sistema de precios subyace como uno de los objetivos de la recién ejecutada reforma monetaria en Nicaragua y significa el aspecto esencial de los próximos ajustes económicos.

A casi un mes de aplicada la reforma monetaria en forma exitosa, la tendencia hacia la estabilización de los precios aún requiere de ajustes particulares en la lenta pero corrosiva acción del mercado.

La reforma monetaria no conduce a la desaparición del fenómeno inflacionario ni a resolver problemas cruciales de la producción y el abastecimiento, tal como explicaron abundantemente los funcionarios del Gobierno durante los tres días que duró el cambio de moneda y en las diversas comparecencias públicas de las dos últimas semanas.

Pero esta situación de reacomodo de precios tiene un contenido que desborda los marcos estrictamente económicos para convertirse en una forma de batalla política, porque todo proyecto político, en última instancia, se expresa en el sistema de precios, en la lucha por la distribución del ingreso.

En la economía nicaragüense, el sistema de relaciones económicas venía sufriendo desajustes, fruto de causas ampliamente conocidas: la guerra de agresión imperialista, el bloqueo económico norteamericano, la destrucción de la base material resultante de la lucha de liberación y de los desastres naturales.

También producto de la crisis económica internacional que deterioró fuertemente los términos del intercambio, las modificaciones y transformaciones iniciadas en el proceso revolucionario para cambiar el modelo económico del somocismo, y los errores en el manejo de la economía en la nueva etapa de conformación del estado revolucionario.

Estas fueron las condiciones que condujeron a un proceso inflacionario y a una sobremonetarización de la economía, con la que se trataba de preservar los gastos sociales (educación y salud primordialmente) y sostener a un ritmo la defensa de la nación.

Los ajustes graduales realizados en los años 1985, 1986 y 1987 no fueron suficientes para detener la inflación y el deterioro de los precios relativos, por lo que se implementó la reforma monetaria el pasado 15 de febrero.

Las actuales políticas de estabilización tienden a corregir de raíz las principales distorsiones de la economía con la reducción del presupuesto estatal en un 10 por ciento, la eliminación de la mayoría de subsidios a los alimentos, la revalorización del trabajo asalariado, la compactación ministerial, el perfeccionamiento del control tributario y la equiparación de las tasas de cambios.

La demanda activa de control social para frenar la voracidad de los especuladores y comerciantes ilegales, constituyó una respuesta popular que lleva las relaciones económicas a la esfera de la discusión política.

Otras medidas que obviamente se entrelazan es la definición del monto y forma de recuperación del crédito bancario y la nivelación de la tasa de cambio conforme al ritmo inflacionario.

La definición de los sectores a beneficiar es clara: la prioridad de la política económica está dirigida a sostener el aparato de defensa y, dado el carácter de la economía mixta en Nicaragua, combinar los estímulos a la producción material con la protección a los trabajadores tanto de la ciudad como del campo. Visión que en la práctica ha significado combatir el mercado "negro" y el comercio ilegal, es decir, proteger al sector formal de la economía.

En síntesis, el objetivo de "volver a su nivel" los precios relativos está alcanzando sus propósitos. De esta manera, un valor uniforme para las exportaciones e importaciones, una política de crédito flexible y tasa de interés realista, el mantenimiento de una tabla salarial básica, el costo revalorizado de la tecnología, la mejor organización de la producción y el control social de la población para frenar la especulación, son los pilares sobre los cuales se asientan los cambios económicos.